
Хорошеть городу 
на Волге

Каким станет центр Ульянов
ска в ближайшие годы? Ответ 
на этот вопрос должен дать 
один из четырех проектов пла
нировки и застройки централь
ной части города. С ними зна
комятся сейчас жители на вы
ставке в областном краеведче
ском музее.

Ведущие архитекторы и про
ектировщики Москвы, Ленин
града и Ульяновска приняли 
участие в закрытом конкурсе 
на лучший проект. Из предъ
явленных работ жюри вынесло 
на суд общественности четы
ре — института «Мосгорпро- 
ект» № 2, Ленинградского на
учно-исследовательского про
ектного института 1градострои- 
тельства и два варианта, пред
ставленных институтом «Улья- 
новскгражданпроект».

Каждый из них по-своему 
интересен и оригинален. Через 
некоторое время жюри сдела
ет с учетом пожеланий обще
ственности окончательный вы
бор.

Завод «теплых» 
материалов

НИЖНИЙ ТАГИЛ. Сюда заво
зят тяжелый вулканический 
камень, а, пропустив его 
через дробилки, грохота и 
обжиговые печи, в итоге полу
чают самый легкий и самый 
«теплый» строительный мате
риал — перлитовый порошок.

Его начал выпускать недавно 
первый в нашей области спе- 
циальный завод в Нижнем Та
гиле. Кубометр нового мате
риала весит всего лишь 80— 
100 килограммов—десять раз 
легче воды. Коэффициент его 
теплопроводности в полтора- 
два раза меньше применяемых 
сейчас термоизоляционных ма
териалов.

Стены из перлитобетона бу
дут в полтора раза тоньше и в 
два-три раза легче обычных. 
Битумоперлит будет нынче 
впервые применен на устрой
стве кровли строящегося на 
Нижне-Тагильском металлурги
ческом комбинате цеха объем
ной закалки рельсов.

На днях коллектив нового 
предприятия достиг проектно
го уровня производства свет
ло-серого порошка.

Дом для 
субподрядчиков

Бригада коммунистического 
труда 14 управления Василия 
Никонова начала кладку ново
го жилого здания по улице 
Большакова.

Дом предназначается для 
треста Уралэлектромонтажа. В 
нем будет 64 квартиры.

Нам от
«СО СКОРОСТЬЮ УЛИТ

КИ» — так назывался мате
риал рабкоровского рейда, 
опубликованный в № 36 нашей 
газеты. В нем, в частности, го
ворилось о том, что пятое стро
ительное управление недоста
точно уделяет внимания строи
тельству детского сада на ули
це Оперной. Как сообщил ре
дакции управляющий трестом 
Свердловскгражданстрой тов. 
Смирнов,! в настоящее время 
разработаны мероприятия, на
правленные на улучшение хода 
строительства. Детский сад на
мечено сдать в эксплуатацию 
в сентябре.

«Что касается детского са
да окса горисполкома, распо
ложенного по улице Розы Люк
сембург, — сообщает далее 
тов. Смирнов, — то двадцать 
первое управление треста Урал- 
трансспецстрой приступило к 
устройству нулевого цикла, ко
торый будет закончен 28 мая. 
Сдача этого садика будет

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ХОЗЯИНОМ
на совещании рабочих и инже-В сентябре прошлого года
Нижне-Исетского завода же-

пришли

к Дню строителя
качества произ- 

значит, завод
пропарочных камер повысит без ущерба для 
водительность труда на 20 процентов. А это

нерно-технических (работников 
лезобетонных изделий треста Стройдеталь № 70 все

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель

Шайхулла Низамутдинов 
работает каменщиком в шест
надцатом управлении треста 
Свердловскпромстрой. В 
бригаде тов. Волганина он 
считается одним из квалифи
цированных специалистов.

Фото Н. Максимова,
плотника.

Планы НОТ—в действии

настоящим
к мнению — разработать планы научной организации на двух 
участках. Была избрана творческая бригада из семи человек. 
Сейчас составление плана НОТ на участке цеха № 1 закончено.

— Трудно было сначала, — рассказывает главный инженер 
завода А. Г. Дмитриев. — Дело новое. Первым долгом прове
рили санитарно-гигиенические условия труда. Результаты обсу
дили на рабочем собрании.

Так, в плане НОТ участка появились пункты: смонтировать 
приточно-вытяжную вентиляцию, отремонтировать металличе
ские крышки пропарочных камер.

Пересмотрели загруженность. До этого на участке изго
товляли пять-шесть типов изделий, что отрицательно сказыва
лось на качестве. Решили специализироваться на производст
ве плит покрытия, которые выпускались на двух участках. 
Это позволило все изделия выдавать с предварительно-напря
женной арматурой.

Вместо трех сменных бригад была организована одна 
сквозная с оплатой по единому наряду.

Начальник цеха тов. Суханов рассчитал, что увеличение

получит 22 тысячи условно-годовой экономии...
Оказывается, всегда можно найти выход, если смотреть 

вокруг себя внимательным хозяйственным взглядом. Вот еще 
пример. Готовые плиты из цеха вывозят на вагонетках при по
мощи лебедки. Обратно же вагонетки закатываются вручную. 
Сейчас на заводе по предложению бетонщиков Курносова и 
Сухоручкина приступили к изготовлению самоходных теле
жек.

Много внимания при составлении планов НОТ было уде
лено механизации трудоемких процессов. Так, по инициативе 
бригадира Таличана решено механизировать смазку метал
лической опалубки по методу московских заводов.

Бетонщик Курносов предложил перевести ручной затвор 
бункеров на дистанционное управление. Благодаря этому об
легчится труд и высвободится один рабочий...

Внесено' много других ценных предложений, условно
годовая экономия от осуществления которых составит на уча
стке 39 тысяч рублей.

— Дальнейшая механизация требует от рабочих повыше
ния квалификации и овладения смежными профессиями, — го
ворит инженер по труду Мария Яковлевна Кузьменко. — Сей
час мы заканчиваем обучение бетонщиков второй профессии 
стропальщика. Затем перейдем к освоению третьей профессии 
машиниста вибростола и бетоноукладчика.

Первые шаги сделаны. Некоторые пункты плана выполне
ны, другие находятся в процессе выполнения. Бить в литавры, 
конечно, еще рано, но полученные результаты говорят о том, 
что многое можно сделать, если быть настоящим хозяином.

Г. УДИНЦЕВ, 
студент факультета журналистики

Уральского госуниверситета.

обеспечена в ноябре. По ос
тальным детсадам: по улице 
Авиационной и завода им. Ле
нинского комсомола, о которых 
шла речь в рабкоровском рей
де, трест до сего времени не 
имеет технической документа
ции».

Одновременно тов. Смирнов 
ответил на корреспонденцию, 
опубликованную в этом же но
мере газеты под заголовком 
«Высотные не поднимаются в 
высоту».

«Задержка работ на доме под 
литером «Б» произошла из-за 
отсутствия плит МБ-1у, которые 
не изготовил Нижне-Исетский 
завод железобетонных изделий 
треста Стройдеталь № 70, а 
также из-за несвоевременной 
поставки опалубки. В настоя
щее время плиты получены и 
закончена кладка цокольного 
этажа. Начато возведение пер
вого этажа. С арматурными 
сетками вопрос также решен.

По домам литер «Г» и «Д» 

задержка в установке башен
ных кранов произошла ввиду 
того, что подкрановые пути, 
попадали на мелко заглублен
ные теплотрассы, которые в 
свое время были уложены не 
по проекту домостроительным 
комбинатом.

Сейчас все вопросы решены. 
Кран у дома «Г» установ
лен 25 мая, а у дома «Д» — 
20 мая. На все высотные дома 
разработаны рабочие графики 
производства строительно-мон
тажных работ».

До последнего ‘времени строите
ли городов области машины ис
пользовали процентов на 50. Иные 
даже и это^э показателя не до
стигали. На обслуживание и ре
монт механизмов также тратили 
солидные суммы, потому что каж
дый строительный трест имел свой 
машинный парк. Сейчас положе
ние изменяется: по примеру моск
вичей и ленинградцев в Сверд
ловске создан трест Строймехани-

Замыслы архитекторов 
ектантов претворились в 
Вот оно стоит большое здание с , 
громадными, во всю длину, вит
ражами стекол. Много будет в 
нем света, простора.

Уже близится время, когда 
свердловчане смогут получить 
новое здание универмага. Кол
лектив 9 управления планирует 
его сдачу к своему празднику — 
Дню строителя.

...Идет очередная планерка.' 
Собрались руководители треста 
Свердловскгражданстрой, управ
ления X» 9, заказчики, субпод
рядчики. Чувствуется, что дела
на объекте идут к концу.

Вот обсуждается один из 
просов по электромонтажным 
ботам.

— Кабель сдали горсети?

во- 
ра-

задается вопрос начальнику уча
стка тов. Мельницину.

—Пока еще нет. Акты соби
раются по испытанию его.

— Трансформаторную подстан
цию когда сдадите под чистовую 
побелку?

Снова называется срок.
Итак, электромонтажникам 

предлагается в последних чи
слах мая завершить работы: сдать 
и кабель и трансформаторную 
подстанцию.

Затем решается вопрос по на
ладке.

Промвентиляция тоже должна 
сдавать акты.

То же у сантехников. Они обя-

С/п^оймеханизация
зация № 1. В нем намечено объе
динить строительные машины 
Качканара, Полевского, Перво
уральска, Асбеста, Каменска- 
Уральского и частично Свердлов
ска.

Концентрация машин в одном 
тресте позволит повысить выра
ботку на 15—18 процентов и даст 
возможность сэкономить до 20 
процентов средств, которые рас
ходуются на ремонт машин.

и про- заны до 1 июня завершить 
жизнь, боты.

Договоренность по срокам 
ла заключена. Главное, чтоб 
не сорвались. Субподрядчики 
ли слово, теперь надо его 
полнить.

ра-

бы- 
они 
да- 

вы-

Но, пожалуй, сейчас самые 
серьезные, опасения вызывает 
Торгреклама. Эта организация не 
приступает к работе, 
предстоит много дел.

хотя ей 
Но пред-

ставители ее даже не удосужи
лись прийти на планерку.

...Мы идем по большому зда
нию универмага. Здесь будут все 
удобства и для покупателей и 
для самих торговых работников. 
На пятом этаже — служебные 
помещения, разместятся столо
вая, красный уголок. В одной из 
комнат ведется монтаж 
ного оборудования.

Строители досрочно 
ли облицовку колонн.

телефон-

заве^ши-
Идут ма-

лярные работы. Кое-где они вы
полнены уже полностью, ведется 
дальнейшая подготовка под по
краску... Делаются полы.

Какой вид примет здание, 
многое теперь зависит от отдел
ки, от расцветок...

В частности, на оперативке 
решался вопрос, какими будут 
колонны, чем их отделывать. Ре
шено было посмотреть образцы 
пластиков, имеющихся в 
чии в 9 управлении.

Не решен окончательно 
вопрос с красками, каким 

нали-

пока 
цве-

гом должны 
мещения.

Состояние 
показывает, 

быть покрашены по-

дел на универмаге 
что сдача универма

га в августе, к Дню строителя,— 
реальный срок.

— Вот только Торгреклама, —- 
говорит начальник участка тов. 
Зайнулин.—Когда она присту
пит. . Мы уже все подготовили к 
приходу специалистов. Только 
бы им работать...

Н. ЖУКОВА.
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МОЖЕТЕ себе представить, стройки города оказались в затруднительном по- ложениии. И из-за чего? Из-за срыва поставок лий гипсового завода.
„КАРКАСНАЯ“ ПРОБЛЕМА

изде-Одно только 27 строительное управление в мае должно получить от этого поставщика 14 121 квадратный метр изделий, а стройки Свердловскгорстроя вцелом — надо же, 31 108 метров. И вотстеновыене идут на стройки.27 управление, 12 мая при дневной квадратных метров
перегородки Хоть плачь.например, норме 797 получиловсего 316, 13 мая — 368 вместо 441. И так каждый день.В чем же дело, почему вдруг завод перестал обеспечивать строителей необходимыми изделиями?Не будем касаться работы этого предприятия по всем видам продукции. Обратим внимание только на один участок, на тот,

из гипса, прост как по своему устройству, так и в эксплуатации. Ничего там мудреного нет. Но все же, когда начали производить капитальный ремонт, столкнулись с непредвиденными обстоятельствами. Вместо 8 дней по нормам капремонт производили 16 дней. Это было в марте. Но тогда стройки не «голодали». Панельный цех сделал запас изделий. Все шло нормально.Если бьг цех не стоял 16 дней, то может быть запас готовой продукции возрос бы? Но тут произошло все наоборот. Цех стоял, а в апреле строители получили

не хотят, а потому, самых людей.В это даже и не
что нет этих
верится. Не-

21701 кв. столько, м изделий. Почтисколькои феврале вместе. в январе Замечаете,

ужели на заводе гипсовых изделий не найти 5—6 человек, чтобы из них укомплектовать бригаду? Представьте себе, да. Здесь вообще не хватает людей. В каком бы цехе вы ни побывали.Когда людей недостает, администрация любого предприятия делает просто — нанимает необходимое количество1 рабочих. На заводе гипсовых изделий и этого не могут сделать. Не идут туда люди работать.Есть на то свои причины.

И ЧТО же?Увы, проблема так и остается проблемой, а людей на заводе по-прежнему не хватает.Все эти обстоятельства никак не могут заменить строителям перегородок. Им нужно работать, а для этого необходим материал.Тут мы опять подошли к вопросу изготовления каркасов.Раз все дело в 5—6 рабочих, которые так необходимы для изготовления этих злополучных каркасов, почему бы, например, строителям не выделить такую бригаду или даже две. Ведь 10—12 рабочих-плотников могли бы вместе с заводскими рабочи-

где изготовляются < ловые панели.Вот показатели за 14 мая.При суточном квадратных метров
стеновые и по-работы заводаплане 1160 стеновых па-нелей выпущено 1153,99,4 процента к ялипосмотреть показательплану. Есливиду изделий то и здесь не с начала ПО этому месяца,все ладно. Приплане 12 760 квадратных метров на 14 мая произведено 7 603. Завод отстает. Но вот по половым панелям процент выполнения с начала месяца (на 14 мая) выражается цифрой 150,5.Не исключена возможность, что кто-нибудь поспешит сделать вывод — на заводе мало уделяют внимания изготовлению стеновых панелей, предпочитают выпускать половые.Стоп. Не торопитесь с выводами. У нас тоже возник этот вопрос. И мы хотели знать, где

как возросли запросы строек. И представьте, цех с задачей справился. Обеспечил потребность строек в стеновых панелях. И не потому, что что-то там реконструировали или ввели в строй дополнительные мощности. Нет.Цех в состоянии дать в год 500 000 квадратных метров изделий. Но для этого необходимо иметь каждую смену 800 квадратных метров деревянных каркасов. 16 дней, которые стан Козлова был на ремонте, бригады рабочих сколачивали каркасы. И как результат — 21 701 квад-

Во-первых, селить вновь при- — --------Во-вторых, усло-пятых некуда, вия самого В-третьих, по труда тяжелые.соседству живуттакие организации, как Уралмашзавод и трест Уралмашстрой. Вот и выходит, что есть «вакантные» места, а занять их никто не хочет.Проблема найма рабочих на заводе гипсовых изделий возникла не сегодня. Об этом знают в управлении промышленности строительных материалов Средне- Уральского совнархоза, в. чьем ведении находится это предприятие.

ми завалить стан Пусть бы это было решением проблемы.Все дело упирается
каркасами, временнымв ведом-ственный барьер. Завод к Глав- средуралстрою не имеет никакого отношения. Ну, а раз так, то, представьте себе, и людей выде-

лучат ли строители Свердловскгорстроя в мае 31 108 квадратных метров гипсовых панелей. Ответ последовал отрицательный.«Каркасная» проблема — это не только нехватка рабочих рук. Это и «контрабандный» способ добычи пиломатериалов.Как ни странно, но рейки для каркасов на заводе вынуждены приобретать где-то на стороне, окольным путем, минуя управление промышленности строительных материалов совнархоза. Две высоких стороны никак не могут договориться между собой, кто должен поставлять пиломатериал заводу, «Война» идет не первый год, а конца пока что не видно.Казалось бы, чего проще, будь ' этот завод в ведомстве Глав- средуралстроя, сегодня стройки были бы обеспечены всеми необходимыми изделиями из гипса. Потому что в первую очередь штаты завода были бы укомплектованы, если не постоянными

здесь «собака зарыта».Стан Козлова, на котором из-готовляются стеновые панели

ратный метр — Ну, ате вы? панелей.теперь, — спроси-А теперь каркасов нет. Бригады, занятые их изготовлением, не успевают. Стан все-таки машина, а на каркасах «сидят» люди.Напрашивается вывод: раз люди не успевают, надо увеличить их число. Тогда все встанет на свое место. Если вместо двух бригад будет работать четыре, потребность стана в каркасах будет удовлетворена. Это, безусловно, выход из положения. О нем знают на заводе. И все же людей не добавляют. Но не потому, что
ПОИСКИ ПРОДОЛЖАЮТСЯ

Еще в конце прошлого 
инженер по рационализации 
рамического завода сказал,
если будет внедрено 
ние Ю. Тихомирова

года 
ко
нто

кропотливая работа, пока не

предложе- 
и В. Ямова,

то это даст большой экономиче
ский эффект, позволит досрочно 
выполнить годовые обязательства 
по рационализации.

Будучи на заводе, мы решили 
поинтересоваться, в чем суть 
данного предложения?

Узким местом на конвейере 
метлахской плитки была пропу
скная способность сушильных 
барабанов. Она не отвечала по
требностям плана выпуска про
дукции, снижала его выполнение.

За дело взялся весь коллек
тив. С Воронежского завода бы
ли привезены схемы, чертежи по 
сушильным барабанам. На ме
сте составлялись новые схемы. 
Производительность труда после 
проделанной работы стала посте
пенно расти. Но это не решило 
всего вопроса. Полученной мас-

был получен нужный результат.
Раньше среднегодовая их про

изводительность составляла 700 
килограммов массы в час (макси
мальная 1050 килограммов). Сей
час испытания показали, что мож
но получать в среднем 1300 ки
лограммов массы в час. Мак
симальная же производитель
ность может составить 1750 кило
грамов в час.

Интересная работа продол
жается...

сы хватало лишь на 
плана примерно на 
тов.

Тогда за решение 
принялись механик

выполнение 
75 процен-

проблемы 
Ю. Тихоми-

ров и старший мастер В. Ямов.
— Идея, которую мы взяли за 

основу своей работы, собственно, 
не нова, — говорит Ю. Тихоми
ров.

Рационализаторы испытывали 
приспособления, «утрясали» пода
чу шликера. Для этой цели надо 
было изготовить специальную ус
тановку. Сделали одну — про
работала всего один час, дру
гая — семь часов, третья — 
сутки... И так шаг за шагом шла

лить нельзя.Управление строительных лему решает что-то делать,
промышленности материалов пробно принципу: чем лучше ничего не

рабочими, то по крайней : временными. А так ни того, другого.Как бы там ни было, а
мере, , нире

делать. А в результате стройки города «голодают».Мы поинтересовались у директора завода Е. И. Баженова: по-

шать назревший вопрос надо. Не может быть такого положения, чтобы из-за мелочных проблемок (не проблем!) в работу строек города вносилась лишняя нервозность. Пора уже научиться работать ритмично.
А. ПЕВНЕВ.Механизированноегипсоизвесткового

На строительстве эксперимен
тально-показательного здания 
школы по ул. Бажова в г. Сверд
ловске строительному управлению 
№ 7 треста крупнопанельного до
мостроения необходимо было 
выполнить в большом количестве 
трудоемкие работы по затирке и 
выравниванию поверхностей стен. 
Как правило, эти работы произ
водились вручную. Инструктор 
передовых методов труда треста 
Уралоргтехстрой С. Ш. Муллоя- 
ров предложил наносить раствор 
на обрабатываемые поверхности 
через турбулентную форсунку. 
Для замедления схватывания гип
соизвесткового раствора в него 
вводился водный раствор суль
фитно-спиртовой барды, что по
зволило механизировать подачу 
раствора к месту работ.

И а строительстве здания школы 
таким способом было обработано 
свыше 4000 кв. м поверхности.

Гипсоизвестковый раствор со
стоит из 2 частей строительного 
гипса и 4 частей известково-песча
ного раствора (по объему).

Для приготовления гипсоизвест
кового раствора в смеситель или 
растворомешалку сначала зали-

( В1РД.1ОВСКОГОстроителя

нанесениераствора
ра-вается 2-процентный водный 

створ сульфитно-спиртовой барды,
затем вводится гипс, который пе
ремешивается в течение 1—2 мин. 
После этого подается известково
песчаный раствор и перемеши
вается в течение 1—2 мин.

Приготовленная смесь пропу
скается через сито с ячейками 
1—3 мм и подается в бункер ра- 
створонасоса С-263.

До нанесения раствора обраба
тываемые поверхности предвари
тельно увлажняются 2-процент
ным раствором сульфитно-спирто
вой барды. Благодаря наличию 
2-процентного, раствора сульфит
но-спиртовой барды схватывание
гипсоизвесткавого раствора 
медляется на 40—45 мин. 
дает возможность нанести

за- 
Это
весь

пригото в ленный раствор на по
верхность до начала схватывания.

Приготовленный гипсоизвестко
вый раствор подается растворона- 
сосом С-263 по шлангам диамет
ром 51 мм к месту работ и через 
турбулентную форсунку наносится 
на обрабатываемые поверхности.

П роизводительность растворо- 
насоса С-263 3 м3/час, дальность 
подачи до 200 м.

После окончания работы раст- 
воронасас и шланги промывают 
водой, которую тут же исполь
зуют для увлажнения обрабаты
ваемых стен.

Благодаря применению турбу
лентной форсунки с большим фа
келом распыления раствор ложит
ся на поверхность более равно
мерно, уменьшаются потери ра
створа.

При таком способе нанесения 
раствора звено отделочников 
должно состоять из 10 человек. 
Обязанности среди них распреде
лены следующим образом. Опера- 
тор-сопловщик наносит раствор на 
стены. Двое рабочих полутерками 
выравнивают нанесенный раствор. 
Четвертый рабочий двухметровым 
деревянным правилом-ножом (ра
бочая грань его срезана под уг
лом 30°) срезает образовавшиеся

На этом снимке вы видите бригаду бетон
щиков-монтажников В. Мальцева из двадцать 
четвертого строительного управления треста 
Уралмашстрой. Сотни кубометров бетона,

сотни фундаментов уложено руками дружного 
коллектива. Правофланговые, — так по пра
ву называют этих людей в управлении.

неровности. Если и после этого
обнаружатся неровности на по
верхностях, сопловщик возвра-
щается и заполняет их раствором. 
Пятый рабочий переносит шланги 
и собирает пролитый раствор. 
Остальные рабочие (пять человек) 
подготавливают обрабатываемые 
поверхности для .затирки — сру
бают наплывы, устраняют шеро
ховатости и т. п., а затем зати
рают выравненные поверхности.

Просушенные обработанные по
верхности можно красить сразу 
водными красками; для масляной
покраски требуется 
тельная обработка 
шпаклевкой.

Механизированное 
гипсоизвесткавого

аредвари- 
безолифной

нанесение
раствора

обрабатываемые поверхности
на 

с
применением дешевого замедлите
ля — сульфитно-спиртовой бар
ды (1 кг 100-процентной сульфит
но-спиртовой барды стоит 2 коп.) 
дало возможность намного сни
зить себестоимость работ и повы
сить производительность труда 
отделочников более чем в два 
раза.
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НСНЕ пшнщш «ш
ТАК ЖИВЕТ КОЛЛЕКТИВ ЛУЧШИХ

Бригада А. Н. Носкова 208 
колонны за достигнутые успехи 
занесена в областную Книгу 
почета.

Что можно рассказать об этом 
коллективе?

Основная специальность — 
плотники. Для более рациональ
ного использования сил и вре
мени они первыми в колонне 
взялись за освоение вторых про
фессий — решили стать камен
щиками.

Еще в августе 1964 года 
бригада, выполнив нулевой цикл 
по зернохранилищу УралНИИС- 
хоза, работала затем на кладке 

стен. После возведения коробки 
выполнила все плотничные и 
кровельные работы.

В настоящее время коллек
тив успешно трудится на живот
новодческих объектах Урал- 
НИИСхоза, выполняя весь 
комплекс работ.

В феврале бригада взяла обя
зательство быть хозрасчетной. 

Она ведет учет всех строитель
ных материалов, поступающих 
на стройку. Принимаются меры 
к их бережному хранению и 
правильному использованию. 
Итоги будут подведены по 
окончании строительства объек

тов во втором полугодии.
Коллектив состоит из 18 че

ловек. С пятым разрядом — 
один, тринадцать — с четвер
тыми и четыре — со вторыми. 
Большинство занимается на 
курсах повышения квалифика

ции, учится в школах рабочей 
молодежи.

Бригада носит звание кол
лектива коммунистического тру
да. Алексей Николаевич Нос
ков возглавляет партийную ор
ганизацию колонны. Член брига
ды Владимир Ким — секретарь 
комсомольской организации ко
лонны. -

Принимать активное 
участие в обществен
ной жизни — стало 
привычным для мно
гих.

Дружный это коллек
тив. Текучести в нем 

не наблюдается.
Г. КУШНАРЕВ, 

начальник 
колонны № 208.

Ю. КРЫЛОВ, 
председатель 
постройкома 

колонны.
* * *

На снимке:
бригада А. Н. Носкова.

В ПРОШЕДШЕМ 1964 
году передвижные 
механизированные 

колонны треста пережи
вали острую нужду в ме
ханизаторах, особенно в 
крановщиках. Это отра
жалось на использова
нии техники, организации тру
да, а в конечном итоге — на 
заработной плате рабочих.

Принять на работу механи
заторов на месте, в совхозах, 
не было возможности, а на
правлять людей через трест 
по вольному найму не могли 
из-за отсутствия жилья. Но 
выход был найден.

При учебном комбинате 
Свердловскгорстроя были ор
ганизованы курсы крановщи
ков из числа местных жителей 
совхозов.

С декабря были подготовле
ны две группы — 23 автокра
новщика и 23 машиниста ба
шенных кранов. Для ускоре
ния обучения группа автокра
новщиков набиралась из рабо
чих, имеющих права шоферов. 
В настоящее время обучается 
третья группа автокрановщи
ков — 19 человек. Она за
кончит учебу в первой декаде 
июня.

Кроме того, на двух- и шес
тимесячных курсах занимают
ся бухгалтеры колонны. Гото
вится к обучению группа нор
мировщиков.

Повышается 
мастерство

В колоннах организовано 
производственно - техническое 
обучение рабочих новым спе
циальностям, по повышению 
квалификации. Всего должно 
быть подготовлено 900 чело
век.

Н. СОКОУШИН, 
старший мастер произ

водственного обучения.

Идущие впередиКоллектив 240 передвижной механизированной колонны ведет большой объем работ в пригородных совхозах Свердлов ск а.По итогам социалистического соревнования сейчас впереди идут отряды № 2 и 5. Ими руководят Г. В. Гнеушев и М. М. Зазноба.Лучшими бригадами являются комплексная тов. Тихонова, каменщиков тов. Мо- наенкова, плотников тов. Михалева, маляров тов. Сте- ценко, штукатуров тов. Кок- шина.
СЕЛУ НУЖНЫ КАДРЫС каждым годом приобретаетвсе более широкий размах ское строительство. Оно более целеустремленным, низованным.Ответственные задачи'перед коллективом треста 1

сель- стало орга-стоятСверд-ловсксо.вхозстрой. Объем работ в нынешнем году по сравнению с прошлым возрос в полтора раза. Передвижные механизированные колонны должны построить и сдать в эксплуатацию 25 коровников на 5000 голов, 18 телятников на 3720 голов, два свинарника на 3136 голов, одну овчарню на 800 голов, два птичника и многие другие производственные сооружения.Трестом должно быть введенотакже 38997 квадратных ров жилья, шесть детских Дов. мет- са-

СТРОИТЕЛЕЙ

Решение этих задач гом зависит от наличия подготовленных кадров во мно-
телей и механизаторов.В тресте проведена работа по подготовке Однако в передвижных ' рованных колоннах до

хорошо строи-большая рабочих, механизи- сего вре-
ЮБИЛЯР

19 мая коллектив управления 
треста Свердловексовхозстрой 
поздравил старейшего работни
ка треста старшего мастера 
производственного обучения 
Николая Петровича Сокоушина 
с 60-летием со дня рождения и 
25-летием работы в тресте.

Н. П. Сокоушин за время 
своей деятельности показал 
себя способным, знающим свое 
дело работником, был актив
ным участником общественной 
жизни коллектива. В течение 
десяти лет он избирался предсе
дателем профсоюзного комитета 
и секретарем партийной органи
зации.

Сотрудники треста препод
несли Н. П. Сокоушину цен
ный подарок и пожелали добро
го здоровья, счастья в личной 
жизни.

мени ощущается острый недостаток каменщиков, плотников и отделочников. Выйти из этого положения силами треста трудно. Здесь нужна помощь Главсред- уралстроя. Назрела необходимость, чтобы за трестом было закреплено два-три училища профтехобразования, которые бы готовили кадры сельских строителей. Причем набор учащихся желательно производить в совхозах по месту их жительства. Это поможет решить проблему комплектования колонн и механизированных отрядов квалифицированными строителями и будет способствовать сокращению текучести кадров.
М. КОРШУНОВ, 

старший инженер 
по кадрам.

ГОТОВЯТСЯ К СДАЧЕ ОБЪЕКТЫЗа последнее время строители 240-й передвижной механи- зированной (колонны сдали жилой дом и десять теплиц площадью пять тысяч квадратных метров.Сейчас готовятся к, сдаче новые объекты. В Арамиле — 12-квартирный дом. Его отделывают бригады маляров Л Степенно и М. Андреевой.В Бородулинском совхозе для малышей строится детский сад на 90 мест. В июне в нем зазвенят детские голоса. А пока бригады плотников тов. Балабанова и 'комплексная тов. Пирожкова делают все, чтоб закончить работы в срок.
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ЛИКВИДИРОВАТЬ ОТСТАВАНИЕТрест Свердловексовхозстрой хотя и не достиг за четыре месяца основных плановых показа-телей однако к такому риоду прошлого года же пе-имеетвесьма значительный рост.Объем работ по генподряду выполнен в сумме 3360 тысяч рублей, что к прошлому году составляет рост на 68 процентов.Собственными силами зовано 2965 тысяч рост — 82 процента. реали- рублей,Новую технику—на производство
В сельском строительстве должны найти максимальное при

менение новые прогрессивные конструкции, новая строительная 
техника.

Выполняя эту задачу, трест добился определенных успехов.
В 1964 году план по новой технике был выполнен на 118 

процентов.
Во всех передвижных механизированных колоннах 60 про

центов работ велось поточным методом.
Ряд объектов был построен как образцово-показательные, в 

минимальные сроки, с хорошими экономическими результа
тами.

Средний уровень сборности по сельскохозяйственным объ
ектам составил 39 процентов, а трудозатраты по сравнению с 
нормами сокращены на 27 процентов.

План по внедрению новой техники на 1969 год возрос по 
сравнению с прошлым по всем показателям на 40—45 процен

тов и особенно увеличился по поточному и крупнопанельному 
строительству жилых домов и производственных зданий.

Для выполнения его трестом составлены конкретные меро
приятия, которые претворяются в жизнь.

Результаты работы уже сказались на итогах первого квар
тала. В среднем по всем показателям квартальный план по но
вой технике выполнен на 107 процентов.

По внедрению новой техники впереди идут колонны № 240, 
208 и 207, несколько отстают вновь созданные в этом году ко
лонны № 149 и 150. Но есть основание полагать, что к концу 
первого полугодия все колонны придут с хорошими показате-

Производительность труда по выработке на одного работающего в целом по тресту составила 100,2 процента.В этом году введены в эксплуатацию 3573 квадратных метра жилой площади, коровники и телятники на 600 голов, птичник на 6000 кур, теплицы.С выполнением плана по всем показателям успешно справилась передвижная механизированная колонна № 240.Достигла плановых показателей в апреле вновь организованная колонна № 150 в городе Алапаевске.Неритмично работает колонна № 241 в Нижнем Тагиле. В феврале она выполнила задание 119 процентов, в марте —- 109 процентов, а в апреле на налишь на 88 процентов.Большое отставание за четыремесяца допустили колонны№ 207 и 208. План по генподряду они выполнили соответственно на 89,6 и 87,4 процента.Чтобы справиться с планом первого полугодия, надо работать более напряженно, со всей ответственностью подходить к делу. Только тогда будут успешно введены в эксплуатацию новые жилые дома и производственные здания. Н. МАЯТНИКОВ, 
начальник планового 

отдела треста.

лями. М. ЕФРЕМОВ, 
и. о. главного технолога треста.

Набирают

В этом году отдохнули в санаториях, домах отдыха 18 человек из 240 механизированной колонны. Штукатур тов. Назарова побывала на курорте «Самоцвет», каменщик тов. Нурмухаметов — в санатории «Руш».В настоящее время собираются поехать по профсоюзным путевкам мастер тов. Кожин в Крым, прораб тов. Караев — в Кисловодск, инженер тов. Ольштейн — в дом отдыха в Асбест.
ТНШиШ1ШШШ1Ш1Ш1ШШШИШ1ШШШи

ММШ..
Звено разнорабочих П. Со- 

седковой из 208 колонны в 
отряде № 9 было занято на 
земляных работах и заработа
ло в среднем за месяц по 3 
рубля 50 копеек за смену. А 
разнорабочие других бригад— 
меньше.

Мастер М. Климина решила 
уравнять заработок всех ра
бочих и в табель наряда звена 
П. Соседковой дописала 22 
смены рабочих других бригад, 
которые с данным звеном и 
данную работу не выполняли. 
Этим самым мастер повысила 
заработок отстающих рабочих 
за счет лучших. Не учла толь
ко одного, что разницу при
дется платить за счет своего 
заработка.

А. РЫЧКОВ, 
начальник отдела труда 

и заработной платы треста.

СТРАНИЦА ПОДГОТОВЛЕНА 
ОБЩЕСТВЕННЫМ ОТДЕЛОМ
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СУББОТА. Короткий рабо
чий день. Молодежь воз
вращалась с работы в 

общежития, что по проспекту 
Космонавтов. Ничто не
напоминало о неооыч- 
ности этого субботнего | 
дня. Разве что появле- | 
ние машин второй авто- | 
базы вызвало некото- I 
рый интерес у прохо- « 
жих да и то ненадолго. I 
Мало ли по какой нуж- * 
де подъезжают маши
ны к общежитиям?

Но вот юноши и де- » 
вушки собрались в не- | 
сколько групп. А через * 
некоторое время они 
уже сидели в машинах.

Я поинтересовался, 
куда собралась моло
дежь. Высокий парень
в спортивном костюме 
рассказал, что комсо-

s мольцы и молодеж? 
= треста Свердловскпром- 
| строй едут в пионер- в

ем

= скии лагерь имени
: Павлика Морозова на уборку 
= территории.

Итак, 90 энтузиастов, жерт
вуя субботним днем, отправля
ются на работу.

Захватив фотоаппарат, я по- 
• ехал вместе с ними.

Здорово это было. Все время 
от Свердловска до конечной ос
тановки не смолкала песня. Под 
вечер приехали в лагерь. Не 

= теряя времени, девчата приня- 
= лись готовить ужин, а парни 
= занялись мужским делом. Они 
| приводили в порядок жилой 
| корпус для ночлега.

После ужина на танцплощад
ке играла музыка. Долго не 
смолкали песни.

В воскресенье была торжест
венная линейка. Начальники 
отрядов отдавали рапорт секре
тарю комитета ВЛКСМ треста 
Г. Джигеро (верхний снимок).
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Приняв рапорты, Г. Джигеро 
рассказал о распорядке дня, 

определил каждому отряду за
дание.

Девушки из строительного 
управления № 3 работали в са
ду (на снимке вы видите Юлию 
Игнатову и Эмилию Домраче
ву).

Молодые строители из 2, 6, 8 
управлений и жилищно-комму
нальной конторы наводили по
рядок на территории пионерско
го лагеря. А юноши, которых 
вы видите на нижнем снимке, 
таскали опилки в ледник. У них 
была ответственная работа.

После трудового дня были 
организованы спортивные игры. 
Поработав и отдохнув, молодые 
строители с хорошим настрое
нием'вернулись в город.

Фото и текст 
Н. МАКСИМОВА, 

плотника СУ-9.
1ПШ№

Руками волшебницы-химии

Защита от коррозии
0 институте химии силикатов Академии наук СССР создан 

органосиликатный материал для защиты металлических 
конструкций от коррозии в железобетоне (краска ВН-30). Это 
однородная жидкая смесь, приготовленная из кремний-органи-

ДЛЯ МОЛОДЕЖИ
В библиотеке Дворца культуры имени Горько- 

го готовится специальный раздел, посвященный 
жизни молодежи.

В него войдут такие книги, как «В городе на
ших отцов» Д. Стоянова, «Иначе жить не сто
ит» В Кетлинской, «Ольга Бенарио» Р. Верне
ра и многие другие.

чеокого полимера и минеральных добавок. Такое покрытие 
водоотталкивающе, термостойко, теплоизоляционно, хорошо 
сцепляется с металлами, пластмассами и керамикой.

В тресте Ленинградоргстрой краска ВН-30 используется 
как антикоррозийное покрытие закладных частей при изготов
лении крупноразмерных деталей сборных зданий.

Автомат

В Латвийском Государственном 
университете создана машина, 
«разбирающаяся» в чертежах без 
какой-либо помощи человека. 
Световой луч «просматривает» 
чертеж, а фотоэлемент преобра
зует «увиденное» в электрические

проверяет 
чертежи 

импульсы. Принятые сигналы све
ряются с программой, после чего 
выставляется оценка. На все это 
уходит не более минуты. Далее 
машина подробно «объясняет» 
свое заключение. Она со скрупу
лезной точностью указывает на 
ошибки, добавляя недостающую 
линию и зачеркивая .лишние.

Помимо учебных заведений, 
автомат можно применять также 
в некоторых 1канструкторск|Их бю
ро. Он сумеет сравнивать копии 
чертежей с оригиналами, выяв
ляя малейшие погрешности и 
упущения.

Проспект домов-великанов
Прямая, как стрела, километ

ровая магистраль. По сторонам 
ее — красавцы-дома. Таким в 
недалеком будущем увидят мо
сквичи и гости столицы проспект 
Калинина.

Многое предстоит сделать 
здесь коллективу треста № 4 Мос- 
строя, Но дело подвигается бы
стро. Экскаваторщики вынули уже 
500 тысяч кубометров земли. Ра
бочие обновили 50 километров 
трубопроводов и кабеля. Закан
чивается отделка огромных под
земных помещений, которые бу
дут находиться под домами. В 
июне строители приступят к со-

оружению жилой части зданий.
Вдоль проспекта Калинина под

нимутся десять 24-этажных жилых 
домов. Они расположатся симме
трично — по пять с каждой сто
роны. Дома будут соединены 
между собой наземной и подзем
ной галереями. Их общая жилая 
площадь равна почти 100 тыся
чам квадратных метров.

— Это необычные сооруже
ния, — говорят строители. — 
Впервые в стране такие высокие 
здания строятся из сборного же
лезобетона.

Строительство домов-великанов 
будет завершено в 1966 году.

С новосельем!
В эти дни у плотника тринад

цатого управления Александра 
Баева хорошее настроение. Еще 
бы! На днях он получил отдель
ную двухкомнатную квартиру в 
только что построенном доме. 
Отдельные квартиры получили 
также плотники Николай Карпов, 
Александр Назирин и штукатур 
Николай Домаков.

Хочется от души поздравить 
своих товарищей с новосельем.

А. ХАЛИКОВ, 
плотник 13 управления.

ПОСТАВКИ
СРЫВАЮТСЯ

Для издательства «Уральский 
рабочий» строится новый про
изводственный корпус. Но от
пущенные на этот год средст
ва осваиваются плохо.

Причина — неудовлетвори
тельное снабжение. Нет арма
туры, щитовой опалубки, стоек 
для опалубки.

С деревообрабатывающего 
завода привезли щитовую опа
лубку, но она оказалась не 
удовлетворяющей техническим 
нормам. Пришлось увезти ее 
обратно.

Плохо поступает бетон. Вме
сто 40 кубометров для двух 
смен получаем всего 20.

В эгом году должен быть 
выполнен нулевой цикл зда
ния. Но если дела так и даль
ше пойдут, то вряд ли станет 
возможным выполнение зада
ния.

А. ПОЛЕВ, 
прораб 16 управления.

Совет библиотеки
В библиотеке Дворца культуры имени Горького имеется 

общественный совет. Он следит за •поступающей литературой, 
за ее оформлением, выпускает стенную газету «Голос читате
ля», члены общественного совета постоянно изучают запросы 
читателей.

Лучшими активистами совета библиотеки являются 3. Ф. 
Пильникова, В. Н. Пономаре®,, П. Н. Пернаткин и другие.

Городское профессионально-техническое училище № 68 
производит набор учащихся на строительные профессии: 
каменщики, плотники — срок обучения 1 год; маляры, шту
катуры, плиточники—срок обучения 2 года; арматурщики- 
бетонщики —- срок обучения 1 год 6 месяцев.

Училище принимает юношей и девушек в возрасте 
15—17 лет, с образованием 7—8 классов. Для поступле
ния требуются следующие документы: паспорт или свиде
тельство о рождении, свидетельство об образовании, справка 
с места жительства, характеристика из школы, школьная 
медицинская история болезни форма № 26, 6 фотокарто
чек размером 3x4, заявление родителей и поступающего. 
Начало занятий с 1 сентября 1965 года.

Зачисленные в училище обеспечиваются обмундированием 
и трехразовым питанием.

Приемная комиссия работает ежедневно с 10 до 16 ча
сов, кроме субботы и воскресенья. Адрес училища: 
Эльмаш, улица Шефская, 6, ГПТУ № 68, трамваи 2, 7, 14, 
16, 17, остановка Краснофлотцев. Телефон ВЗ-10-50 и 
ВЗ-10-57.

Редактор В. ДВОРЯНОВ.
-■ ■ ■
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